

UN POQUITO DE HISTORIA

EL PRIMER PARTIDO DE FÚTBOL DE C. REAL

Empezaré diciendo que yo soy un incondicional amigo de la historia, y muy especialmente si es de la nuestra, mi amistad con ella es siempre al más alto nivel que con cualquier otra, aunque esta sea rica en datos rigurosamente históricos.

Pues bien, hace unos días, ojeando el libro "Efemérides Manchegas", de Francisco Pérez Fernández (Antón de Villarreal), editado por la Caja Rural en 1971. Libro altamente documentado en pasajes y episodios acaecidos no sólo en C. Real capital, sino también a lo largo y ancho de nuestra Provincia.

Como bien digo, ojeándolo con detenimiento llegué a sus páginas 261-62 parándome en ellas, ávido por conocer su contenido, que era de fútbol, aunque yo no soy muy aficionado a ese deporte, me llamó la atención su lectura, que decía textualmente, recordando el primer partido de fútbol que se jugó en C. Real.

Ya nadie discute la importancia del deporte como complemento de la educación integral del ser humano. Y entre todos, como deporte-rey, es sin duda el fútbol el que atrae mayor cantidad de practicantes, espectadores y aficionados. Eso de dar patadas a una pelota entusiasma a la chiquillería, a los colegiales y a los jóvenes de hoy, que aspiran a emular, tanto a las glorias de entonces como a las de hoy. El fútbol como bien sabemos es el deporte popular y por aquí ha contado y cuenta con equipos de cierta importancia y solera. ¿Y cuándo y dónde se jugó el primer partido en nuestra provincia?. Pues, mientras no se demuestre lo contrario, el primer partido de fútbol se jugó en la Plaza de Toros de Ciudad Real el jueves día 18 de Agosto de 1910. Copiemos la inefable reseña de un periódico de entonces "El Correo Manchego", que nos dio cuenta de la celebración de aquel festejo de feria bajo el siguiente título: "La fiesta deportiva-musical". Y dice así: "Resultó muy agradable

en su conjunto la fiesta de ayer celebrada en el circo taurino".

Fue presenciada por numeroso público que llenaba por completo los tendidos de sombra. En los palcos veíanse distinguidas señoritas.

A las cinco de la tarde entraron en el redondel dos coches con las bellas señoritas que presidieron la fiesta, las cuales fueron: Carolina Saucó, Marina Moyano, Esperanza Vera, Pepita García, Amparo Nogales, Dolores Lamano, María López y Paz Naranjo.

Las acompañaron la distinguida Sra. Dña. María Ana Calvo, su esposo el conocido letrado D. Leopoldo Acosta y el alcalde D. Ceferino Saucó. Fueron recibidas por una comisión del Club Sportivo Manchego que las acompañó del brazo al palco.

Después comenzó el match de balompié, siendo dos los equipos que se disputaron el premio del Ayuntamiento, uno encarnado y otro verde.

Cárdenas de los verdes, logró meter el primer goal y Lucas, del mismo color, el segundo.

Núñez metió el primer goal a favor de los encarnados...Nogales consiguió entrar el último balón para el bando verde, y Núñez logró otro goal para el encarnado. El partido resultó bastante reñido, sobre todo al principio, y así que hubo terminado fueron obsequiados con dulces y refrescos los jugadores...

En suma, una buena tarde que servirá de estímulo para la afición de esta clase de deportes.

¿Que te parece, amigo lector aficionado?

Verdad que tiene salero esta reseñita de fútbol de hace ahora 89 años justos y cabales?.

Entonces los partidos de fútbol se jugaban en las Plazas de Toros, había señoritas "presidentas" en el palco, contendían verdes contra encarnados, todos del mismo Club Sportivo Manchego, y después del match se obsequiaba con ¡dulces! a los jugadores y todos contentos.

Termino diciendo que el amigo "Kasama" utilizó estos datos para su librito "El Deportivo Manchego de ayer y de hoy" y tuvo la amabilidad de citarnos por haberle facilitado esta reseña. Ahora nosotros la copiamos de él y ambos damos las gracias al desconocido crítico (?) de el "Correo Manchego", al que corresponden todos los honores.

Amigos aficionados, solo quiero añadir una sola cosa a todo esto del fútbol de entonces con el de hoy ¡Hay que ver lo que ha cambiado el deporte Rey!, de principios de siglo con el de finales.

Me atrevo a decir, que esa transformación, solo tiene un nombre: dinero, dinero y más dinero.

Sinesio Naranjo Gijón



Bar - Restaurante
El Toboso

Telf. : 926 21 10 46

Plaza Puerta de Alarcos, 2
13002 - CIUDAD REAL